



## Bercy sans merci : Arbre de Noël, ça sent le sapin ?!

Le lundi 18 mars, un groupe de travail (GT) sur l'action sociale s'est tenu à Bercy avec pour thème l'arbre de Noël.

On juge l'arbre à ses fruits ? On juge ici les autorités à leur inhumanité !



- Qu'est-ce-qu'on dit ?  
- Non merci Bercy !

### Cadre régional : anormal !

Le format de ce GT est doublement particulier : interdépartemental et préfigurateur.

#### Principe : périmètre interdépartemental

Sont invités / convoqués les membres de l'ensemble des Comités départementaux d'action sociale (CDAS) d'Île-de-France (IdF).

C'est-à-dire des membres syndicaux et administratifs des CDAS 75, 77, 78, 93, 94 et 95.

#### Exemple : l'IDF, région préfiguratrice

Ce GT concerne dans un premier temps l'ensemble des départements de la région IdF, en sa qualité de région capitale.

Mais le dispositif retenu a vocation à être décliné ensuite dans les autres régions.



### Projet central : austérité maximale !!

Le projet de la « haute » administration est de « régionaliser » les prestations liées à l'arbre de Noël. En d'autres termes, de les rayer de la carte au niveau départemental.

#### Projet : un seul lieu par région

C'est donc un projet profondément régressif. S'il nous est présenté dans un premier temps comme une « option supplémentaire » ne supprimant pas la possibilité d'organisation départementale, nous ne sommes pas dupes qu'à terme il vise à une centralisation de l'événement sur Paris !

Éloignement, contraintes de déplacement... Nos collègues et leur famille apprécieront le peu de cas fait de leur situation géographique extra-muros, qu'ils soient :

- de proche couronne (Hauts-de-Seine, Seine-Saint-Denis, Val-de-Marne) ;
- et plus encore de grande couronne (Seine-et-Marne, Yvelines, Essonne, Val d'Oise).

#### Effets : des milliers d'enfants lésés

Nous rappellerons aux individus sans mémoire (ni cœur) que depuis l'Antiquité, la tradition veut que les cadeaux viennent aux enfants méritants.

Ce n'est pas aux enfants de pèleriner et traverser une région entière !

Nombre d'enfants ne pourront plus bénéficier des prestations, du fait d'un temps de trajet trop important, couplé à une demi-journée d'autorisation d'absence insuffisante pour les parents.

Et ce sera pire dans d'autres régions :

- à la superficie plus grande,
- et au réseau de transports en commun moins dense !



### Le département : un cadre humain et de proximité à préserver

**SOLIDAIRES dénonce sans réserve le projet de régionalisation de l'arbre de Noël.** Nous sommes la seule organisation au niveau ministériel à nous exprimer clairement en ce sens en instance.

**Les collègues, les enfants, les familles ne doivent pas être victimes d'une politique budgétaire gouvernementale à courte vue.**

**Nous demandons au ministère de retirer son projet** et le ranger là où il n'aurait jamais dû sortir : que cela soit dans la hotte du père fouettard ou dans le tiroir d'un rond-de-cuir.

Paris, le vendredi 22 mars 2024



Syndicat SOLIDAIRES Douanes

93 bis rue de Montreuil – boîte 56 – 75011 PARIS / [contact@solidaires-douanes.org](mailto:contact@solidaires-douanes.org) / + 33 (0)1 73 73 12 50

<http://solidaires-douanes.org/>



SolidairesDouanes



SolidR\_DOUANES



solidaires\_douanes